

TAPICES - CENTROS - TAPICES

PARA SALA

DE PURA LANA

PARA AUTOMOVILES

"ALMACÉN VALLEJO"

Pereira - Plaza de Bolívar

DIRECTOR PROPIETARIO
EMILIO CORREA URIBE.
TELEFONO 2-6-6
COPIA 5 CENTAVOS

EL DIARIO

EL PERIODICO DE LA CIUDAD

FUNDADO EN 1929

TALLERES PROPIOS

APARECE TODAS LAS TARDES

"Registrado como artículo de segunda clase en la Administración de Correos de Pereira el 5 de marzo de 1937".—Tarifa reducida en el servicio postal interior.—Registro número 114.

Año IX

Colombia

Caldas

Pereira,

Abril, Viernes 2 de 1937

NUMERO 2450

HOY: El presidente

López hablará hoy y mañana por radio pidiendo calma al electorado.

Se emborca el cadáver de Olaya. El congreso sin quorum. Es inmensa la agitación que reina en el país. Circular del Ministro de Obras Públicas. Desde hoy cerrados los expendios de licores. Otras noticias.



res del señor Bónitto, secretario de la Legación colombiana en Roma. Hasta estos momentos no se sabe la manera como disponga el gobierno el traslado a Colombia, desde el puerto principal de los Estados Unidos.

Cerrados los expendios

Bogotá 2.

Desde hoy han sido cerrados los expendios de licores en Bogotá por orden de las autoridades. Mañana seguramente no habrá venta de licores, pues la fórmula de la sellada se ha iniciado desde hoy.

El Congreso sin quorum

Bogotá 2

Se ha hecho imposible reunir el quorum legal de las sesiones del Senado y de la Cámara, durante todos los días de la presente semana, pues que es inmensa la mayoría de parlamentarios que se encuentra en los departa-



DR. ALFREDO NAVIA

mentos en gestiones relacionadas con la actual lucha política.

(Pasa a la 5ª)

Un atentado terrorista en Santa Rosa. Seculpa de él a los comunistas

Estamos informados de que el pasado miércoles a eso de las once de la noche, se sucedió en la vecina ciudad de Santa Rosa, un ferroz atentado comunista, con sistente en haberse intentado volar con una bomba de dinamita el Pabellón de Carnes. A la hora ya mencionada se

López hablará hoy y mañana por radio

Bogotá 2.



LOPEZ

Se asegura asistentemente, pero no se tiene una confirmación oficial, que el Presidente doctor Alfonso López hablará hoy y mañana

na por medio de la radio emisora nacional, para pedir al electorado la mayor civilidad posible en las elecciones del domingo próximo, que se anuncian bochinchosos.

sintió una bárbara explosión que despertó a todas las gentes que ha esa hora dormían y una vez localizado el sitio de la detonación numerosas personas, entre ellas las autoridades locales, se trasladaron al lugar indicado, que no era otro que el Pabellón de Carnes en donde se había sucedida la explosión. Parece que desde el mis-

Porcelana

"EPIAG"

Vajillas a precios de combate!!

ALFONSO MEJIA M.

& CIA.

mo día en que pasó por Santa Rosa el Dr. Echandía, jefe de las fracciones extremas de izquierdas, en aquella ciudad se han alistado casi todos los liberales a la corriente de dicho señor, que como es bien sabido, tiene entre otras banderas la del terrorismo. No de otra manera puede explicarse el que una tierra de rancia mayoría conservadora y de sentas y patriarcales costumbres, sea azotada así de modo tan intempestivo por un acto que sólo se acostumbra en aquellas tierras en donde reina el crimen y en donde está ya impuesto el delito como norma de vida. El estallido solo causó ligeros daños en el Pabellón, pero no ocasionó desgracias personales.

La siempre creciente demanda de nuestros productos, es la mejor prueba de su alta calidad y bajo precio.

Sociedad Vidriera de Pereira S. A.

Los chogeres de Medellín piden la caída del Jefe de tránsito. Hay 300 que no están acordes. Destituidos los empleados que figuran en las planchas

Medellín 2 (Del Corresponsal Jaramillo).

Hay 300 choferes de esta ciudad que no están acordes con la medida adoptada por otro grupo, encabezado por el sindicato nacional de choferes, en la cual piden que se destituya al actual jefe de circulación y tránsito y que se nombre en propiedad el nuevo comandante del Cuerpo de Bomberos, pues este empleo está interino.

Esta tarde aparece firmado por el gobernador, Dr. Arango Velásquez, el decreto por medio del cual se destituye de sus puestos a todos los individuos que figuran en las planchas para representantes y senadores. Se considera que esta medida es trascendentalísima en los actuales momentos.

Jaramillo Corresponsal.

—ESPEJOS en todos los tamaños. Droguerías de Jorge Gutiérrez.

FANTASIAS FEMENINAS

CESAR Y AMANDA ECHEVERRI MEJIA

Trajes y Sombreros EXTRANJEROS

PEREIRA: ESQUINA DEL HOTEL SAVOY

CALI: Contiguo a «LA PLUMA DE ORO»

Chocolate "Pereira"

TRAE CHEQUES AL CONSUMIDOR.

SATISFACE SIEMPRE

Extracto

Hoy, a los veinte y nueve días de Diciembre de mil novecientos treinta y seis.

ANTE MI, Eco Theodor Scheltinga Koopman, Notario Público con domicilio legal en Amsterdam, en la presencia de los testigos instrumentales que se nombrarán a continuación, COMPARCIERON los señores Do. Theodor Hans Loewens, vecino de Amsterdam, y Do. Hendrik Salm, vecino de Bussum, respectivamente Sub-Gerente y apoderado de la sociedad anónima con domicilio radicando en Amsterdam, denominada: Curacaoische Handel, Maatschappij N. V. (traducción textual:

Compañía Comercial Curazoleña S. A., en inglés: Curacao Trading Company S. A.), obrando para los fines de la presente en dicha capacidad y representando a la citada sociedad anónima con arreglo a sus Estatutos y obrando con la aprobación de los Administradores de esa sociedad anónima, lo que resulta de una declaración firmada por ellos, la cual va unida a la presente escritura matriz. Los comparecien-

tes, obrando como antedicho, declararon por la presente nombrar Gerente de la Agencia de la antedicha sociedad anónima en MANIZALES (COLOMBIA) para el Departamento de Caldas, al señor Don MAURICIO MARINO, de Manizales, y dar ahora poder bastante al dicho señor Marino en su calidad de Gerente de la antedicha Agencia y para el dicho Departamento manteniéndose vigentes los poderes conferidos a otras personas, pero revocándose el poder conferido antes al citado señor Marino.

En general para que pueda representar a la gerencia de la citada sociedad anónima: Curacaoische Handel, Maatschappij N. V. (traducción textual: Cia. Comercial Curazoleña S. A. en inglés: Curacao Trading Company S. A.) y a esa sociedad anónima si misma en Colombia, en el Departamento de Caldas, en juicio y fuera de él, ejercitar los derechos y encargarse de los intereses de esa sociedad y gestionar los negocios de ella, celebrando para ello en nombre de esa sociedad todos los contratos

Hotel Francia

EL PREFERIDO DE PASAJEROS Y FAMILIAS

Alimentación exquisita. Higiene, honorabilidad. Magníficos apartamentos.

Plaza de Bolívar, — TELEFONO 4-0-4.
Telégrafo: FRANCIA

y realizar todos los actos tanto los que se refieren a actos de administración como de propiedad que son atribuciones u obligaciones de la Gerencia si misma de esa sociedad anónima, con arreglo y con sujeción a los Estatutos de esa sociedad, y para que al objeto ante descrito firmo y otorgue todas las actas y documentos necesarios Además para que perciba de los deudores de la antedicha sociedad anónima: Curacaoische Handel, Maatschappij N. V. Compañía Comercial Curazoleña S. A. Curacao Trading Company S. A. residentes o establecidos en la República de Colombia, Departamento de Caldas, las sumas e intereses que deban; pudiendo para ello en caso necesario proceder contra los aludidos deudores ante todos los Tribunales competentes; pedir la declaración en quiebra; actuar en todos los arreglos para la distribución de cantidades de dinero; dar finiquitos; apelar e interponer recursos de ejecución contra todas sentencias judiciales; negociar, transigir y en general para que haga todo lo que le: Curacaoische Handel, Maatschappij N. V. Compañía Comercial Curazoleña S. A. Curacao Trading Company S. A. pudiera hacer si misma por tanto que el apoderado lo juzgare útil o para defender los intereses de esa sociedad contra sus deudores

el día, mes y año que se nombran en la cabeza de esta escritura pública, en la presencia de los señores Do. Cornelis Louisius Johannes Joseph Buffart, vecino de Bussum y Don Hendrikus Pieter Geerling, vecino de Amsterdam, ambos escritores, como testigos instrumentales. Y los comparecientes y los testigos que son todos conocidos de mí, Notario, doy fe, firmaron conmigo el Notario, acto seguido la lectura que se le hizo, esta escritura matriz. Firmado: T. Loewens, H. Salm, C. Buffart, H. P. Geerling, E. Th. Koopman, Notario público. EXPEDIDO POR COPIA: Firmado: Eco Th. Koopman, Notario público, aquí hay un sello que dice: E. Th. Scheltinga Koopman, Notario público en Amsterdam. Sigue copia de la aprobación de los Administradores, que va unida. DECLARACION. Los infrascritos, Administradores de la sociedad anónima: Curacaoische Handel, Maatschappij N. V. (traducción textual: Compañía Comercial Curazoleña S. A. Curacao Trading Company S. A. con domicilio radicando en Amsterdam, decloran que dan su aprobación para que la Gerencia nombre Gerente de la Agencia de la antedicha sociedad anónima en Manizales, Colombia a saber para el Departamento de Caldas, Don Mauricio Marino, de Manizales y que la Gerencia de al dicho señor Marino en su calidad de gerente de

la antedicha Agencia, manteniéndose vigentes poderes conferidos a otras personas, tal poder como juzgare útil la Gerencia. Así firmada en el mes de Diciembre de 1936. Firmada: E. den Tex. Cassp. Peereboom, Jan ten Sijthoff. EXPEDIDO POR COPIA. Firmado: Eco Th. Koopman, Notario público. Aquí hay un sello que dice: E. Th. Scheltinga Koopman, Notario público, en Amsterdam.

CERTIFICO, que lo que antecede es la traducción fiel y completa del documento en el idioma neerlandés que va unido a la presente traducción, hecha por mí, el infrascrito, en Amsterdam, el treinta de Diciembre de 1936 B. A. REELFS, Traductor Jurado. Un sello que dice: B. A. REELFS Traductor Jurado 30 Dec. 1936. N.º 936. CONSULADO GENERAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA. No. 8. Cónsul General de la República de Colombia en Amsterdam, certifica: Que la firma que precede del Sr. B. A. Reelfs, es auténtica, y la misma que acostumbra en todos sus actos; que en la actualidad ejerce las funciones de traductor Jurado y se encuentra hoy en ejercicio de su cargo. En testimonio de lo cual, firmo el presente, sellándolo con el sello de este Consulado, Amsterdam, 4 de enero de 1937. El Cónsul, JORGE PAEZ G. Sello del Consulado y estampillas de timbre nacional, servicio exterior, anuladas, por valor de cuatro pesos con cinco cuenta centavos. República de Colombia, Ministerio de Relaciones Exteriores No. 532. Bogotá Marzo 3 de 1937. Leg. liz se la firma del señor Jorge Páez G. quien ejerce el cargo de Cónsul de Colombia en Amsterdam el 4 de enero de 1937. Por el Secretario, el Jefe de Personal, firma ilegible. OFICINA DE REGISTRO DEL CIRCUITO, Manizales, 11 de Marzo de 1937. Registrada en el libro 2º, tomo 1º, folio 186 a 187, partida No. 284. Derechos \$0.40. Ley 52 1920 R. Registrador, Eduardo Robledo.

les por escritura número 288 de 10 de Marzo de 1937. En dos sellos útiles se selló a la apoderada. Ures según Ley 52 de 1920.

Manizales, Marzo 11 de 1937.

Marmolería Italiana de JUAN ROVIRA

Casa constructora del monumento a don Mario Arana encargado por el Departamento. Vea usted al ir a Manizales los hermosos monumentos en el Cementerio de San Esteban, encargados por las familias de don Manuel Piedrahita y don Marco Gómez

Se construyen lápidas en mármol de Carrara. Cali lad extra.

Dirijase a Manizales.—Carrera 12, Nos. 271 y 273

Lotería de Manizales

\$50.000

8 de Abril!

COMPRE SU BILLETE

LO LLAMA LA FORTUNA!

EL DIARIO
 DIRECTOR PROPIETARIO
EMILIO CORREA URIBE
 EL PERIODICO DE LA CIUDAD

—HOJITA DE—
 ALMANAQUE

ABRIL

30 DIAS

1865 — Muerte de Ricardo Cobden, célebre economista inglés.

2

S. Francisco de Paula

92 VIERNES 273

Las elecciones del domingo

Tenemos confianza plena de que el torneo electoral del domingo será uno de los más concurridos y más serenos de cuantos se hayan celebrado en Pereira, durante su larga y pulcra vida ciudadana. Para el entusiasmo que hoy reina y que se transformará en votos efectivos el domingo próximo ha sido muy decisiva la labor entusiasta del señor jefe del debate y de los miembros de la Junta Liberal del Municipio.

Se agrega a esto que los electores pereiranos han sido siempre los más entusiastas y decididos de toda la república y este augurio nos da razones suficientes para creer que el domingo tendremos repletas las calles y las urnas con los votos reales y efectivos que da el electorado liberal de esta ciudad. Al minúsculo e insignificante grupo llamado izquierdista, que entre nosotros ya no da ni siquiera señales de vida, no lo mencionamos ahora para nada, pues nos parece que no merece la pena de que se le cite en estas páginas y menos en esta de hoy, que es la orden del día.

Seguramente alcanzaremos un excelente número de sufragios el domingo próximo, es decir que seguramente vendrán a depositar sus votos todos los elementos del liberalismo pereirano que son muchos y que son tan decididos y tan entusiastas, como muy pocos pueden compararseles

en estos contornos. Pero queremos que la elección sea absolutamente pura, que el resultado de las urnas sea la verdad que se dé al país, y que ni por mal pensamiento siquiera pueda darse margen para que se diga que no es la realidad clarísima la que surge de los comicios próximos.

Tenemos nosotros el más elegante de los conceptos sobre la función soberana de las elecciones populares y durante ocho años de periodismo continuo, frente a las páginas de este DIARIO, sólo hemos tenido frases de admonición contra los procedimientos eleccionarios que no se ajustan a las leyes de la república. Cuando un día el Dr. Alfonso López condeño con frase arrogante el hecho de que le hubiesen manchado su elección con millares y millares de votos innecesarios por lo falsos e innecesarios por lo innecesarios, nosotros aplaudimos el gesto republicano del presidente electo, que no quiso dar una sensación de poderío equivocado o de éxito mentiroso. No sabemos en donde radicó precisamente el exceso electoral que el Dr. López anunció y denunció, pero en donde quiera que él hubiese estado, tal hecho es reprochable hasta el extremo y perjudicial para nuestra estabilidad en el poder.

Confiamos, pues que las elecciones del domingo próximo

mo serán un bello certamen de pureza electoral; que a las urnas vendrán todas nuestras grandes fuerzas democráticas y que de esas urnas saldrá la realidad admirable, pues que Pereira es la más alta fortaleza liberal de Caldas y una de las mayores de Colombia y no lo ha sido ni quiere, ni debe serlo, sino mediante la plenitud de la verdad en marcha, que se traduce en votos efectivos, reales y de sufragantes de carne y hueso.

Así lo esperamos.

—ESPEJOS en todos los tamaños, Droguería de Jorge Gutiérrez.

Hoy hace un año

·: Abril 2 ·:

de 1936

En la vida Internacional.

Los etíopes sufrieron una fuerte derrota cerca al Lago de Tana. Las fuerzas estaban comandadas por el propio emperador en persona. Varias millares de muertos y de heridos gravísimos quedaron en la contienda.

EN LA VIDA NACIONAL

Falleció en Bogotá la notable artista Dña. Carolina Cárdenas de Jaramillo, esposa del eminente profesor don Jaime Jaramillo Arango, ex-ministro de Educación.

En la vida Departamental

La asamblea departamental aprobó en primer debate el proyecto de Ordenanza por medio de la cual se dispone que el corregimiento de Dosquebradas pertenece a Pereira.

En la vida de la ciudad

El alcalde de la ciudad,

—Refrigeradoras, hornillas eléctricas, artículos sanitarios. Simón Velasco, Pereira.



La presencia del ejército

Las elecciones próximas de Manizales tendrán que ser vigiladas por el ejército, es un síntoma de gravísima descomposición, no ya política, sino esencialmente social. Manizales ha sido teatro a través de muchos años de su vida, de las más repugnantes escenas de canibalismo y de trogloditismo, especialmente en las épocas en que se suceden los torneos electorales. Cuando una turba manzanilla, asqueosa y repugnante, arrojó tacaos de dinamita sobre una empresa periodística, fuimos nosotros los primeros en dejar constancia de nuestra enérgica protesta por ese hecho que nos regresa a la edad de piedra y cuando los mismos de hoy apedrearon la casa nobiliar de un patriarca que gobernaba a nombre de Enrique Olaya Herrera, nuestra protesta se extendió como un goblin admirable para que sobre él cruzara esa bella figura de hombre, de ciudadano y de mandatario.

Ahora hay necesidad de solicitar el concurso imparcial del ejército para asegurar al electorado de una de las dos fracciones políticas, no solamente el derecho a ejercer la función del sufragio, sino lo que es más caro y más importante: el derecho a vivir que está continuamente amenazado por una turba de fascinosos, capitanes por gentes que suelen decirse limpios, pero que de limpios no tienen sino los primeros detalles, por que si se abunda un poco se encuentra en ellas, toda la mancha larga y crecida de tares ignominiosas, de delitos feisimos y de cosas repugnantes. Con ejército y

sin ejército las elecciones de Manizales serán el certamen asqueroso que han sido siempre alá esos torneos, no por culpa de la escasa gente buena y decente, sino porque en Manizales hay una cosa ya creada, una especie de «culebra» destructora, que no obedece leyes, ni autoridades y que posee el más terrible argumento para defender sus «ideas»: la piedra, la cal, el garrote el tubo de escuducto y la manopla.

El país sigue con ojos de soldados el curso de los acontecimientos de la ciudad de Manizales (obsérvese que posda vergüenza decir de la capital de Caldas) y espera que un milagro se opere entre sus hijos, para que no den un nuevo certamen absurdo. Creemos que con doscientas veces que han estado contra la cultura, sea ya suficiente.



Dr. Ramón Correa

«La conveniencia de Río negro»

Dentro de pocos días anunciaré en estos lectores estar ya para la venta esta famosa obra, escrita por el doctor Ramón Correa y en la cual aparecen los más interesantes documentos y las más excelentes páginas sobre la grandiosa convención del 63, reunida en la histórica ciudad de los Córdoba.

El gobierno nacional ha ordenado la impresión de la famosa historia política, en la cual gastó su autor los mejores años de su vida y la aparición de tan interesante documento, será sin duda alguna un verdadero acontecimiento histórico-político, pues que son muchas las gentes de esta generación que ignoran lo que fue aquella docta asamblea, calificada por Víctor Hugo, como la más grande asamblea que vieron los siglos.

Oportunamente anunciaremos cuando esté ya en librerías la obra del doctor Ramón Correa.

—El artículo bueno se impone. Por eso nuestros productos de vidrio, son reclamados por el comercio de todo el país.

Sociedad Vidriera de Pereira S. A.

EN SUS TESTAMENTOS:

Y donaciones, recuerde usted el Templo de NTRA SRA DE VALVANERA.

Ayer le fueron decomisados elementos de terrorismo a un muchacho en la ciudad de Manizales

Parece que se trataba de organización para las elecciones del domingo próximo

Un distinguido caballero que visitó la ciudad esta mañana, nos informó que ayer le había sido sorprendido por la policía de Manizales, un verdadero arsenal a un muchacho, en sitio muy central de Manizales y en circunstancias que hacen suponer que detrás de esto hay una verdadera organización de características terroríficas. Parece que en las horas del medio día llegó a un almacén un muchacho a solicitar que se le vendiesen unos fulminantes y una gelatina de la que se usa para pescar, pero como la cantidad solicitada fuese bastante numerosa, el dependiente del almacén entró en malicia y comunicó inmediatamente al señor Alcalde Municipal, Dr. Víctor Hoyos, lo que acababa de presenciar.

Inmediatamente este funcionario se trasladó al sitio en donde había dado la denuncia y encontró que el muchacho que había entrado a comprar los fulminantes, conversaba en esos momentos con un sujeto muy conocido en Manizales y a quien se tiene como jefe de la organización comunista de esa ciudad. Ya con este detalle la policía siguió al muchacho y pocos momentos después logró decomisarle dentro de un automóvil, cien tacaos de dinamita, una gran cantidad de fulminantes listos para entrar en acción, unos veinte cuchillos y otras armas, todo lo cual seguramente se destinaba a una hecatombe de proporciones gigantescas y bárbaras.

Este hecho escueto que somos los primeros en publicar, pues que de él nada dicen los periódicos manizaleses, nos ha sido comunicado en nuestras propias oficinas por un respetable caballero manizaleño, cuyo nombre guardamos en nuestro poder y quien llegó hoy procedente de la vecina capital, en donde —como se ve— está para implantarse el bárbaro régimen del terrorismo, de la dinamita y del espanto.

Mantendremos informados a nuestros lectores sobre todo cuanto vaya ocurriendo en la vecina ciudad.

Para propagandas políticas

Anunciamos a los comités, sociedades de propaganda y juntas políticas, que tenemos en nuestro poder bellísimos clichés de todos los altos personajes que actúan en el momento político y que podemos acompañar esos clichés a hojas, manifiestos etc. que se nos encomienden.

Tip. Variedades
 Teléfono 266

JOSE GIRALDO GOMEZ



Almacén y Sastrería
 PEREIRA

TELEFONO 9247

Para el renglón de Sastrería, con tamos con magníficos cortadores y obreros expertos.

Un bello surtido de paños de todas las marcas.

FABRICA DE DULCES COLOMBINA

Confitería fina de alta calidad, la solicitada por el público, la que mayor rendimiento deja al detallista.

Agente en Pereira: SIMON VELASCO